

El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año II

Jueves 28 de Abril de 1898

Núm. 309

FARMACIA SERRA

La que paga más contribución de la provincia
Abierta toda la noche
REUS.-Arrabal de Sta. Ana, 80.
Junto á la plaza de Cataluña.-REUS

El corazón de Europa

No presenta el rompimiento de hostilidades, accidentes que desde luego puedan ofrecernos orientación, ni permitan prever los términos de tiempo y resolución de la guerra. Los medios de comunicación inutilizados ó intervenidos en su provecho por el Gobierno americano, no proporcionan noticia alguna apreciable. Contentémonos, pues, con recoger las entusiasmas y halagadoras manifestaciones hechas por Europa en honor de España. Platanismo poco práctico será ese; pero, al cabo, para un pueblo que pelea por la honra, siempre es consolador que se le comprenda.

La entrada noblemente bella del crucero italiano «Giovanni Bauzan» en el puerto de la Habana, saludando nuestra combatida bandera con las solemnes notas del himno regio español; la entusiasta aclamación á España de los marinos franceses del «Fulton»; la conferencia del emperador Guillermo y del Emperador Francisco José; la visita y la oferta de su persona ilustre anunciadas por el insigne «Pierre Loti», admirado en los cenáculos literarios y respetadísimo en la Armada francesa; la declaración honorada del turbulento hijo de Garibaldi, el cual, instado á combatir por yankees y filibusteros, niegase á asociar su nombre ni sus esfuerzos contra España; la calificación de brutal que el viejo estadista Crispi aplica al pueblo yankee y á su presidente Mac-Kinley; el saludo del senador alemán Severin; la gallardía con que el

«Gaulois» y el «Figaro» de París salen á nuestra defensa, llegando á aconsejarnos el mantenimiento y el ejercicio de nuestro derecho al corso; todo cuanto, en suma, piensa y siente Europa acerca de nuestra causa, gloriosa y santa, revela como es ella considerada con todos los títulos posibles para la ayuda de Dios y el respeto del mundo civilizado.

Evidentemente, aparte la reserva de Inglaterra y aun su hostilidad casi declarada, todos los pueblos europeos, y con ellos algunos de América tan insignes y tan fuertes como Méjico pronúnciase en espíritu por nosotros.

Cierto que de esa protesta espiritual podemos á estas horas sacar muy escasas consecuencias. Del conflicto diplomático hemos pasado con toda rapidez al estado de guerra. Iban los yankees á su asunto y se han cansado de sufrir por más tiempo la incomodidad de la careta. Hállanse, pues, determinados á cumplir lo que ellos consideran testamento de Monroe y programa de su raza. En tales condiciones, con los buques de una y otra nación en el mar, entregadas la codicia de ellos y el pleito de nuestro honor á las armas, es ya tarde para ningún oficio de amistad. Todas las simpatías del mundo no pueden evitar la guerra.

Pero esas simpatías y esa amistad, renovadas en momentos para nosotros tan críticos, suponen hasta que punto ha sido poco diligente y mal afortunada la acción de nuestros Gobiernos abandonando tales medios de acción, ahogándose y ahogándonos en una política de aislamiento, y demuestran la posibilidad de un ma-

ñana consolador, lo que es importantísimo para considerar todavía con mayor firmeza las contingencias de la guerra.

Ningun país puede salir de una crisis semejante sin grave trastorno en su vida. España no perderá ni una de sus maravillosas fuerzas morales. Pero siendo la guerra con los Estados Unidos como epílogo de una tremenda historia de cuarenta años transcurridos en los más duros quebrantos y en los mayores derroches de energía nacional, habremos de emprender con el termino de la guerra una verdadera obra de reconstitución.

Bueno es saber que contamos para ello con el voto de Europa, á cuyo espíritu no deberemos ser entonces indiferentes.

LA UNICA BANDERA

La que ayer ondeó en el Congreso de los Diputados gallardamente tremolada por el señor presidente del Consejo de ministros, por el Sr. Salmerón, por el Sr. Barrio y Mier, por el Sr. Silvela, por el Sr. Castellano y por los dignos representantes del Ejército de mar y tierra señores Auñón y Montes Sierra, es la bandera de la patria, la que debe cobijar á todos los españoles en los presentes momentos.

Fué hermoso el espectáculo que anteayer tarde se dió en la Cámara popular, y recordaba el de la sesión famosa en que se dió cuenta de la declaración de guerra al imperio marroquí el año 1858.

Entonces, como ahora, se olvidaron por un momento diferencias políticas para pensar sólo en la patria, y si el más brillante y lisonjero éxito coronó entonces los esfuerzos de todos, hay que esperar que se obtenga en la ocasión presente el mismo resultado.

Anteayer se vió claramente que domina el más vivo entusiasmo, que se rechaza la idea de que pueda haber en España el menor pánico y que no se admite ni siquiera la posibilidad de que pueda faltarles algo á nuestros bravos soldados y á nuestros intrépidos marinos.

Cuando resonaban los aplausos arrancados por las patrióticas declaraciones de los oradores de todos los partidos, veíamos destacarse los nombres, escritos con letras de oro, que brillan en las lápidas de marmel que decoran el salón recordando á ilustres caudillos de Africa, y pensábamos en los que vendrían mañana á contar á su vez aquella lista de héroes, porque es imposible que España esté en guerra sin que se realicen nuevas hazañas y se realicen proezas.

Mucho es ya para conseguir que nos cobije a todos la misma bandera.

Extranjero

FRANCIA
Telegrafian de París que el día 26 de mayo pronunciado por Mr. Berthel ministro del Interior en Oleron, ha sido notablemente el primer día después de haber manifestado el ministro su opinión sobre algunas cuestiones de interés lo-

de la cual no se atrevía á franquear el umbral; los árboles desprovistos de hojas le permitían ver las ventanas, á través de las de el cuarto dormitorio las persianas entreabiertas, dejaban filtrar un poco de luz, muy poca! Esto bastaba para sumir á Camila en un éxtasis doloroso; detrás de aquellas ligeras maderas, se agitaba una vida más preciosa para ella que todos los tesoros del universo; pero ella no podía franquear aquella débil barrera; estaba tan lejos del ser amado, como los curiosos lo están de los diamantes de la corona; expuestos en su espaciosa vitrina de cristal, del todo inabordable a pesar de que cada uno los puede devorar con los ojos.

Camila regresaba lentamente á su casa, tocando con su débil mano los parapetos de los muebles para apoyarse en ellos de tiempo en tiempo; el contacto de la helada piedra le hacía toser y tosía con una rabia salvaje; con un cruel enseñamiento, dichosa al verse sacudida por la violenta tos; pensando que la muerte vendría por fin á libertarla.

Llegada á su casa la templada temperatura de la habitación le hacía pasar á otras ideas; se enternecía comparando su suerte con la de Pablo.

—El es dichoso, se decía; es amado, está cuidado; yo, estoy abandonada del destino. Nadie me quiere, nadie piensa en mí, pobre huérfana, pobre ser desheredado, que no tiene ni madre ni esposo!

Lloraba durante mucho rato, por ella misma y por su prematura muerte; sus lágrimas rodaban abundantes, casi dulces; acababa por dormirse con una especie de somnolencia mojada de lágrimas, de las cuales encontró la señal en la almohada. Durante estas largas noches, los esposos Frogé, acostados de buena hora, pensaban en ella y se entristecían al verla toser. Un día haciendo un esfuerzo heroico, invitaron á comer á un anciano médico, que no ejercía la arera desde hacía bastante tiempo, y que era amigo de la infancia del señor Frogé. El anciano doctor, escuchó á Camila

—Amo á otro.
Mirmont se levantó bruscamente, como si hubiese recibido un latigazo.

—Amáis á otro, dijo entre dientes.
Camila le hacía sentir su inferioridad respecto á aquel otro amado por ella. Porque no os casais con este otro? añadió cruelmente, pues sería perfectamente el nombre del presidente.

Entonces tocó á Camila sentirse herida menos por la pregunta en sí que por la ironía acentuada por Mirmont. Levantó con impetuosa la cabeza y respondió:

—Este es mi secreto.
Estaba más bella que nunca, con su aire de desdén. Mirmont no era de aquellos que estiman la belleza del alma por encima de la del cuerpo.

Sintió aumentar su amor en presencia de aquella aparición; el porvenir moral de su mujer le importaba poco; cuando le importaba neceria, sabría hacer respetar su nombre, y su autoridad conyugal esencial era obtener á Camila después de haberla tratado como enemiga, según fuese más ó menos sumisa.

—Me rechazais porque amáis á Pablo Brécart? dijo en voz baja.
—Si lo sabeis, replicó, por qué me lo preguntais?

—Para estar cierto de ello, contestó.
—Pues bien, si lo que os esclamó Camila, es verdad, en fin de mi secreto terrible; le amo, que os puede este importar?

—Nada, seguramente, toda vez que no queis esas cosas, dijo.
contestó Mirmont ya otra vez que no de él mismo.

Camila se levantó para indicar que la conversación había terminado; pero su interlocutor tenía aún algo que decir.

—Señorita, empezad á tener derecho á daros consejos; me voy á dirigirlos censuras; sin embargo, permitidme que os diga algo con todo desinterés. Os encontráis en una camina; peligrosísima; si bien os moriréis de pena por no ser amada; que sería una muerte y sobre todo, para mí un dolor inconsolable si viera al señor Brécart se apercibirá del afecto que por él sentís y entonces...

cal, abordó la cuestión política vanagloriándose de haber permanecido fiel á su programa de 1880 y haberse inspirado siempre en las tradiciones del gran partido republicano que ha tenido sucesivamente por jefes Gambetta y Julio Ferry. De este último dijo que la rehabilitación del mismo por el juez incorruptible ó sea el tiempo, ha sido brillante.

Dijo que todo el partido republicano debe colocarse á lado de Mr. Meline que fué el colaborador y amigo de Julio Ferry.

Combatió luego la política de concentración que dijo sería una política de hipocresía y de impotencia manifestándose partidario por el contrario de una política enérgica y de combate contra el partido radical y contra la revisión de la constitución.

Demostó los peligros del impuesto sobre la renta y después de haber denunciado la alianza de los socialistas y los radicales desarrolló el programa del gobierno en las futuras Cámaras.

El discurso fué muy aplaudido tributándose al ministro una calurosa ovación.

INGLATERRA

Telegrafian de Londres que la expedición de la compañía del Niger, que había sido enviada hacia Argunqué á causa de los rumores sobre la llegada de fuerzas francesas á Sokoto, se halla de regreso á Lokoja.

Los oficiales de la Compañía participan que la noticia de la pretendida llegada de aquellas fuerzas tuvo origen en un movimiento de tropas francesas hacia la costa oeste.

CARTA DE MADRID

26 Abril de 1898.

Sr. Dr. de EL LIBERAL DE REUS.

Constituyóse ayer tarde el Congreso y el afán de aparecer batallador el señor Romero Robledo, dio ocasión á un final de sesión inespado, proporcionando un triunfo inmenso al señor Sagasta y una explosión unánime de patriotismo en la Cámara.

Fundándose en «un se dice y se susurra» Romero Robledo preguntó al Presidente del Consejo, si había crisis ministerial; interrumpió al orador el señor Sagasta con un categórico no, que dejó descompuesto al batallador jefe de una fracción del partido conservador.

Preguntó enseguida si el Gobierno tenía acordado suspender las garantías constitucionales, acelerar los trabajos parlamentarios y cerrar las Cortes.

Con suma habilidad contestó Sagasta, que nada había acordado sobre esto el Gobierno y que éste obraría según aconsejarían las circunstancias. El primer deber del actual Gobierno es sostener á todo y sobre todo, la honra de la Patria. Tomando pie de este deber pronunció un discurso en el que

aplaudido en distintas ocasiones por toda la Cámara, al demostrar la brutal agresión de los norteamericanos, la justicia de nuestra causa y la decisión de luchar por la Patria.

Dijo el presidente del Consejo de Ministros: «Si para sostener la guerra es preciso suspender las garantías constitucionales, declaro desde ahora con la franqueza que me es habitual, que el Gobierno sin vacilación alguna, las suspenderá. Si para tener fija toda la atención y todo el trabajo, es necesario cerrar las Cortes, se cerrarán, porque repito que habiendo sido á la guerra provocados, é insultados, vamos á la guerra y á la guerra dedicaremos toda nuestra atención y todo nuestro cuidado».

Estuvo Sagasta elocuente y enérgico como en sus mejores días, así es, que cuando tomó asiento, durante mucho rato, no cesaron los aplausos en todos los lados de la Cámara, confundidos en un mismo sentimiento de amor á la Patria, republicanos, carlistas, conservadores y liberales.

El señor Silvela habló después ofreciendo incondicional apoyo al Gobierno y dando algunas estocadas á Romero Robledo por su afán inmoderado de discutir.

El señor Castellano también quiso exhibirse como jefe de la fracción del Santo Sepulcro, ofreciendo incondicional apoyo al Gobierno sin perjuicio de exigirle las debidas responsabilidades en su día.

Bueno está el señor Castellano para exigir responsabilidades, pues reciente está la lamentable equivocación sufrida por el partido conservador, queriendo guerra con los cubanos ignorando que estos eran el instrumento de los yankees para sus infames propósitos.

El señor Salmerón pronunció un elocuente discurso como suyo, de tonos patrióticos pero con ciertas reticencias para el caso de cerrarse las Cortes, impropias de un hombre que puede tener mañana las responsabilidades del poder. Tuvo un párrafo elocuente que fué aplaudido por toda la Cámara. «Puede que nuestro ejército y nuestra marina no tengan puesto en la victoria, pero de fijo lo tienen en el honor y están tranquilos todos en la seguridad de que quedará como siempre gloriosa la bandera de nuestra Patria».

El señor Barrio y Mier, en nombre de la minoría carlista, pronunció algunas palabras también ofreciendo apoyo al Gobierno.

El señor Anuón, futuro Ministro de Marina, pronunció también un elocuente discurso ensalzando á nuestros marinos, por el acto generoso que llevaron á cabo salvando á las víctimas del «Maine», poniendo en peligro sus vidas, mientras los oficiales del buque norteamericano estaban alejados del buque entregados á la orgía de un banquete.

Por unanimidad se acordó enviar un saludo al Ejército, á la Marina, á los voluntarios y á todos los que defienden en la Isla de Cuba la integridad y la honra de la Patria.

Hoy no habrá discusión; el Ministro de Hacienda leerá los proyectos económicos; se dice que sus principales disposiciones son pagar en francos á los poseedores extranjeros y domiciliados en el extranjero los valores y el anticipo de un año de contribución territorial á industrial, reintegrable en diez años.

Si hay tiempo antes de cerrar el correo, dará detalles de dichos proyectos.

26 Abril.

En este momento acaba de dar lectura el Excmo. Sr. Ministro de Hacienda á sus proyectos para atender á los gastos extraordinarios que ocasiona la guerra.

No se fija la cantidad á que podrá ascender lo que se recaude con los proyectos indicados, porque no puede calcularse la duración de la guerra, ni los recursos á que se tendrá que atender.

Se autoriza al Gobierno para hacer las operaciones de crédito que estime necesarias, de conformidad á las autorizaciones anteriormente concedidas, creando deuda interior, exterior, amortizable, obligaciones, etc., etc., concertando empréstitos con las compañías arrendatarias de monopolios.

Se autoriza al Banco de España para aumentar la circulación de billetes, en el 50 por ciento en reservas equivalentes de oro, cuando pase de 1500 millones y no exceda de los 2000 millones. El Gobierno podrá disponer de estas reservas en caso necesario y urgente.

Se autoriza al Gobierno para convertir la Deuda exterior en interior con un beneficio que no podrá exceder de un 10 por ciento y á voluntad de los tenedores del papel ya en totalidad ya parcialmente.

Desde 1.º de Octubre solo se pagarán en moneda extranjera los cupones de títulos que real y efectivamente estén domiciliados en el extranjero.

Se autoriza al Gobierno para un anticipo forzoso de una anualidad de las contribuciones territorial, industrial y de comercio por gado por trimestres, dando en garantía bonos especiales amortizables por trimestres y por sorteo al 2 y 1/2 por ciento del impuesto total del anticipo.

Las compañías arrendatarias de monopolios también anticiparán una anualidad de lo que den por el arriendo.

El proyecto ha sido leído desde la tribuna y los diputados estaban agrupados al pie de ella y ha sido oído con benevolencia. Ha pasado á la Comisión de presupuestos.

Procédese en este momento á la lectura del presupuesto que se supone no contendrá reformas de importancia y por este motivo no aguardo su lectura para conocimiento de los suscritores de EL LIBERAL.

El sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el día 30 del actual, consta de 50 mil billetes al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos á 3 pesetas. Los premios serán en número de 2700 importantes 1050000 pesetas.

En el teatro de la sociedad «El Alba» se pondrán en escena el domingo próximo por la acción de aficionados las obras siguientes:

«La fi de Serrallonga» original del conocido poeta señor Aladern; 2.º «La vida al encanto» y por último estreno de la comedia en un acto, «La pau turbada».

Con motivo del Real decreto para que se incorporen á las filas 30 mil hombres de los excedentes de cupo del 97, corresponden á esta ciudad 38 de aquellos mozos, ó sea hasta el número 359 inclusive.

Ayer no pudo celebrar sesión nuestro Excelentísimo Ayuntamiento por no haberse reunido mayoría de señores concejales.

Ayer por la tarde cayó en esta ciudad una regular lluvia, la cual de continuar hubiera sido muy beneficiosa para nuestros campos.

En el Santuario de Ntra. Sra. de la Misericordia se cantará á las 5 de la tarde de hoy una Salve á toda orquesta, pagada por una persona devota.

Ayer por la mañana se unieron en indisoluble lazo, en el Camarin del Santuario de Nuestra Señora de la Misericordia, la bella y distinguida señorita doña Francisca Font Pamiés y el acreditado médico de Barcelona don Lino Jordá y Bataller.

Apadrinaron á los jóvenes desposados nuestros particulares amigos don Ramón Martí, don Jaime Cercós, don Enrique Baiges y don Gabriel Saaroma.

A los invitados á la religiosa ceremonia les fué servido en el «Gran Café Restaurant de París» un espléndido banquete, saliendo los recién casados para la corte en el tren de las 2 y media de la tarde.

Les deseamos un feliz viaje y una interminable felicidad en su nuevo estado.

El primer ingreso en arcas del Tesoro por el concepto de suscripción nacional para atender á los gastos de la guerra y fomento de la Armada, lo verificó en el día de anteayer la razón social del comercio de Tarragona, señores Viuda y sobrino de P. Ferrer y Mary, consistente en 500 pesetas.

—Caballero; exclamó Camila: con el semblante de una persona avergonzada y encolerizada.

—En este caso, señorita, continuó Mirmont inclinándose profundamente, los dos os moriréis de tristeza, lo cual ocasionará un sufrimiento y una vida más sobre la tierra y no cambiará nada de lo que á vos os concierne. Otras eventualidades se podrían temer, si vos no os hubierais tan cerca de la perfección, como le es permitido á una criatura humana el acercarse... Pablo Brécart es el hombre en persona... Os suplico que reflexioneis. Si queréis otorgarme vuestro mano, tendré por no otra la conversación que acabamos de tener.

Camila, sorprendida, miró á su enemigo... Sin duda había comprendido muy pronto el verdadero sentido de las palabras de Mirmont y vino á suspensamente.

—Después de haberme con fiada en vuestras virtudes, señorita, continuó diciendo, con tanto respeto y respeto, para creer que la señora Mirmont, habría olvidado todo lo que pudo sentir la señorita Frogé respecto á todo otro hombre que no sea su esposo.

Saludó á la joven y se retiró, sin que ella pensara en dirigirle la palabra.

Cuando se vió sola, Camila quedó sobrecochada, y se había presentado en su espíritu la probabilidad de una semejante aventura. Si en cambio el hombre es débil y Camila no pudo menos que pensar en el brillante porvenir que le ofrecía Mirmont. Si ella que era rica y ambiciosa, con esto podía satisfacer ella sus insustos, podía hacer que fuera admirada como había siempre deseado. En el fondo comprendía muy bien que su amor por Pablo era un acto al porvenir; que toda mujer verdaderamente cuerda hubiera anegado este sentimiento en vez de cultivarlo en el silencio, al casarse con Mirmont, poniéndole ella y la persona por ella amada en una esfera infranqueable, que no le es posible un nuevo obstáculo y este más formidable que la insignificante Clara.

Sin duda, pero Pablo que pensaba de ella. Debía saber muy...

bien que ella le amaba locamente; el claro espíritu del joven no había podido abstenerse hasta el punto de no descubrir la ternura exaltada que ella sentía por él. Camila confiaba que atribuiría esta ternura á una amistad ideal, muy por encima de las miserias de la vida; pero tomando el nombre, compartiendo la vida de otro, Camila dejaba de ser una escepción, caía bruscamente del pedestal en el cual esperaba estar colocada.

Además la prueba que acababa de atravesar Pablo le había hecho cien veces más querido á Camila. Había sufrido mucho después de la corta visita, en la cual apenas habían cruzado dos palabras en presencia de Clara. Llegada á su casa cogió la almohada con sus brazos y tirada sobre su cama, apretando convulsivamente este objeto inerte contra su corazón contristado, pasó toda la noche llorando, acallando sus gritos de cólera y de dolor y desesperándose por no ser ella la dichosa Clara que le cuidaba, el médico que le tomaba el pulso, la sirvienta que le preparaba la medicina, y hasta la alfombra sobre el cual pondría sus débiles piés cuando abandonaría por primera vez el lecho.

Al encontrarse la persona amada en dificultades infranqueables, es cuando se reconoce si el amor que se le tiene es ternura ó pasión. Clara al tener de este modo prohibido el ver á su esposo, se alegró en su pena, al pensar que él estaba bien cuidado, que unas manos caritativas se movían á su alrededor, que una cara llena de bondad se acercaba á él para leer en sus ojos, las palabras que su boca no podía pronunciar. Camila, hubiera preferido verle muerto, que cuidado por Clara. No se atrevía á volver á aquella casa, comprendiendo que la señora Brécart, por lo menos le hacía en parte responsable de la enfermedad del joven; pero mucho más que los reproches de Clara, temía la presencia del esposo. Tenía miedo de no poderse contener, miedo de caer de rodillas ante él, con las manos juntas para adorarle, en la alegría de verle salvado, después de haber tenido tan cerca de sí á la muerte. Durante las noches de aquel otoño inclemente, fué cada día á la puerta de aquella casa,

Se ha suicidado, disparándose un tiro en la cabeza al coronel de artillería Sr. Beltrán de Lía, muy conocido en Madrid.

El marqués de Cabriñana ha presentado al Congreso un proyecto de ley que establece el servicio militar obligatorio para todos los españoles.

Hoy, y ante la Comisión mixta de Reclutamiento de Tarragona tendrá lugar el juicio de exenciones correspondiente a los mozos del reemplazo actual, para que puedan producir las reclamaciones y contradicciones que juzguen convenientes.

No es cierto, como alguien ha hecho circular, que haya sido declarado grave el acta de Vendrell Vease en qué términos dá cuenta de lo ocurrido «La Correspondencia de España» y que reproducimos para satisfacción de nuestros amigos:

Las actas que, sin prejuizar sobre su calificación, han quedado para discutirse después de la constitución del Congreso, son las siguientes:

Distrito de Huete, provincia de Cuenca Chinchós (Madrid); Badajoz, capital, tercer lugar; Tremp (Lérida); Bilbao (Vizcaya); Daroca (Zaragoza); Hoyos (Cáceres); Sorbas (Almería); Berga (Barcelona); Durango (Vizcaya); Sahagún (León); Huéscar (Granada); Villanueva de los Infantes (Ciudad Real); Jerez, tercer lugar (Cádiz); Villar Cayo (Burgos); Egea (Zaragoza); Vendrell (Tarragona); Torroella (Gerona), San Juan Puerto Rico; Tenerife, tercer lugar (Canarias); Santa Cruz de la Palma (Canarias); Oviedo, tercer lugar (Asturias); Fregenal (Badajoz); y Alcañiz (Teruel).

La comisión continuará hoy despachando dictámenes, y es muy posible que algunas de las actas apuntadas, las que la comisión califique de leves, se discutan en horas extraordinarias, pues en las ordinarias de sesión hay el propósito de aprovecharlas en los debates políticos y económicos

La sociedad «Coro morense» de Mora la Nueva y las dos terceras partes de dicho pueblo en una romería que verificaron el domingo á la ermita de San Gerónimo, donde reinó gran expansión y alegría, les sugirió la idea de verificar una suscripción entre los presentes con destino al fomento de la Marina española, cuya suscripción dió un total de 2.845 pesetas que han sido ó serán entregadas al señor gobernador civil de la provincia.

El simpático matador de toros Leandro Sánchez de León (á) «Cacheta», dice que no tiene inconveniente en torear en la plaza de Toros de Ciudad-Real á beneficio de la suscripción nacional.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZÁ de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Sección religiosa

Santos de hoy.—S. Pablo.
Santos de mañana.—S. Pedro.

SANTUARIO DE NTRA. SRA. DE MISERICORDIA.—Hoy jueves á las 5 de la tarde y á expensas de una devota se cantará una Salve á grande orquesta.

¡VIVA ESPAÑA...!

«La escuadra yankee sigue avanzando hacia las fortalezas de la Habana. El pueblo corre frenético por las calles al grito de ¡Viva España!».

(De un cablegrama).

Frenética, ebria de ira la población de la Habana, sonriendo vá por las calles al grito de ¡Viva España! Quiere vengar los ultrajes que la injuria americana infirió traidoramente á la emblema de la Patria.... Revueltos entre los hombres (cubanos de pura raza), van frenéticas mujeres de valor entusiasmadas, y niños, ancianos, ¡pueblo! en són de pena se alzan á dar su sangre y su vida, antes que ver humillada

la invicta enseña que ondea en los fuertes de la Habana, por una turba de «yankees» que la tienen ultrajada quieren morir luchando desechos por la metralla, antes que ver rendida la bandera inmaculada!

Invicto pueblo habanero que te arrojas entusiasta, á defender la bandera villanamente insultada, á refrescar los laureles de noble española raza, de Gerona y Zaragoza de Trafalgar y Numancia, y de otras tantas acciones de nuestras historias patrias! Invicto pueblo habanero que vas á la lucha con saña, y á combatir con denuedo antes de ver en las garras de una nación cobarde la emblema santa y sagrada; invicto pueblo que mueres antes que ponga sus plantas en esa tierra de nobles el pueblo de la patria! Invicto mil veces, repito el pueblo que así luchara, y corriendo por las calles al grito de ¡Viva España! luche, muera ¡venganza! de la turba de canallas que amenazan estos días la población de la Habana, creyendo que con sus barcos van prontamente á arrasarla, sin reparar que allí tienen para trabar la batalla, un pueblo, heróico y valiente y al par que noble ¡entusiasta!

R. GUERRERO Y GARCIA.

Madrid.—Abril, 98.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

DEL DÍA 26 DE ABRIL DE 1898

Nacimientos

Paulina Masdeu Roigé, de José y Paulina.— Juan Molner Trill, de Juan y Antonia.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Antonia Cartañá Fors, 17 años, Santa Ana 32.—Jaime Recasens Borí, 77 años, San Roque 42.

COMERCIAL

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior	46'50	Exterior	59'65
Colonial	51'00	Nortes	19'10
Filipinas	60'00	Cubas 86	59'00
Cubas 90	48'00	Aduanas	68'50
Obligaciones 5 p ^s Almansa	00'00		
Idem 3 p ^s Francia	34'00		

PARIS

Exterior	34'62	Nórtes	00'00
--------------------	-------	------------------	-------

GIROS

Paris 74'50 d. y 00 p.	Londres	44'20
------------------------	-------------------	-------

CAMBIOS corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio don Juan Vallés Sureda, don Juan Llauredó Prats, don Juan Vallés Vallduví y don Francisco Prius Demestre.

Londres	90 dfr	00'00	opers.
»	dfr	43'95	»
Paris	dfr	73'	»
Marsella	8 dfr	00'00	»

VALORES LOCALES DINERO. PAPEL OPS

Gas Reusense	750
Industrial Harinera	47 500
Banco de Reus	475
Manufacturera de Algodón	100
C. ^a Reusense de Tranvías	
C. ^a Reusense de Tranvías privilegiadas 5 por 100	150
Sociedad Hidroforica	

J. MARSANS, ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cambios corrientes en el día de ayer:

Interior	46'60	Amortizable	56'00
Exterior	59'00	Francia	18'40
Filipinas	00'00	Cubas 86	59'00
Aduanas	68'50	Cubas 90	48'00
Nortes	19'15	Ext. Paris	34'75
Obligaciones 6 p ^s Francia	64'00		
Obligaciones 3 p ^s id.	34'00		

GIROS

Paris	74'50	Londres	44'20
-----------------	-------	-------------------	-------

Movimiento del puerto de Tarragona

ENTRADAS DEL DIA 26

Vapor español «Sagunto», de 345 ts., de Málaga y escalas con efectos; lo despacha D. Antonio Más.

Polacra goleta francesa «La Paix», de 79 ts., de Port-Vendres, con bocoyes vacíos, consignado á E. Antonio Mariné.

DESPACHADAS

Vapor «Sagunto», para Marsella y Génova, con vino y aceite.

Vapor «Denia», para Cette, con efectos.

Vapor «Tajo», para Buenos-Aires, con efectos.

Recomendaciones

ERRORES

QUE DEBEN DESVANECERSE

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una sola hernia siquiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, estan contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros, ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficiente para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Á LAS MADRES

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultadlo con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeñuelos, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de «cautchouc» con resorte, atesiguándolo así el número ya importante de curas curadas por tal remedio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

«Tirantes Omopláticos para evitar la carga-zón de espaldas.

«Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clausolles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS.

TELEGRAMAS

Madrid 27.

Comunican de Washington, Sherman dice que Mac-Kinley se ha dejado arrastrar á la guerra por debilidad de carácter, y añade que en las altas esferas se nota la mayor incertidumbre.

El ministro de Marina ha variado el plan naval. Algunos de los buques recorrerán el mar para saber la situación de los buques españoles. Seis cruceros se retirarán del bloqueo, colocándose en un sitio central que les permita acudir pronto al sitio de peligro.

Esta noticia ha causado profunda impresión. Para calmar á la opinión el Gobierno ha hecho publicar una nota oficiosa diciendo que el bloqueo no se había interrumpido por esta disposición.

Ultima hora

Los barcos yankees

Madrid 27, 11'35 m.

Un crucero inglés mandó apagar los hornos al torpedero yankee «Somers», que trataba de fugarse de Falmouth.

Se obligó al barco norteamericano á licenciar la tripulación reclutada en Londres.

Los Estados Unidos han adquirido en Londres dos vapores que las autoridades inglesas no dejarán salir del puerto.

Los buques de la escuadra norteamericana no atacarán los puertos de Cuba hasta que puedan operar en combinación con fuerzas de tierra que protejan los desembarcos.

La actitud de Alemania

Madrid 27, 11'40 m.

En los Estados Unidos ha causado impresión que Alemania se haya negado á publicar, por ahora, la declaración de neutralidad.

Los ingleses

Madrid, 27, 11'45 m.

En Inglaterra se acentúa la reacción favorable á España.

Los periódicos elogian á nuestro Gobierno y al pueblo español y hacen votos por nuestro triunfo, que consideran casi seguro.

En algunos teatros se han celebrado manifestaciones en las que se han dado vivas á España y á nuestra marina.

Barco yankee apresado

Madrid 27, 12'20 t.

El jefe del apostadero de Manila ha telegrafado al Gobierno que ha entrado en Ho-Ilo la fragata americana «Savanoc», apresada por el cañonero «Elcano».

El barco apresado procedía de Australia y llevaba 1.640 toneladas de carbón.

Añade el telegrama que aún no se ha presentado la escuadra norteamericana.

Cambio de táctica

Madrid 27, 12'30 t.

Se ha ordenado al jefe de la escuadra yankee que modifique el plan de combate.

Varios buques se alejarán de las costas de Cuba para averiguar el paradero de la escuadra española.

El Mensaje de Mac-Kinley

Madrid, 27, 1 t.

El Mensaje que Mr. Mac Kinley dirige á la Cámara pidiendo la declaración de guerra, lleva el sello de la hipócrita y ruin diplomacia norteamericana.

Dice el presidente que España ha provocado la guerra despidiendo de inusitada manera al representante de los Estados Unidos en Madrid quien fué desairado al presentar al Gobierno español una petición que España consideró injustificadamente como un reto.

Felicitación

Madrid, 27, 3 t.

El marqués de Aguilar de Inestrillas ha visitado en nombre de la Reina, al conde de ChESTE, felicitándole por las patrióticas palabras que ayer pronunció en el Senado.

El respetable general respondió que los años le impiden ir á combatir, pero que hoy, como siempre, está dispuesto á dar la vida por la patria.

Neutralidad de Francia

Madrid 26, 4'20 t.

El Gobierno francés ha publicado la declaración de neutralidad.

Se prohíbe á los súbditos franceses que se alistén en los ejércitos de España y los Estados Unidos mientras dure la guerra y que faciliten armas y municiones á las naciones beligerantes.

El «Montserrat» en salvo

Barcelona, 27, 6 t.

La compañía Trasatlántica ha comunicado haber recibido un telefonema manifestando que en la mañana de hoy el vapor «Montserrat» ha llegado sin novedad á Cienfuegos.

Excusado es decir la satisfacción con que se ha recibido esta agradable noticia que nos apresuramos á hacer pública.

Imp. Ferrando.—Reus

